

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### El año económico en España

Washington.—El Cónsul de los Estados Unidos en Barcelona informa a la Secretaría de Comercio que por real decreto de D. Alfonso XIII el año fiscal español que venía terminando en 30 de junio ha sido modificado de tal suerte que ahora coincidirá con el año natural.

Esta resolución había estado sometida a estudios durante algún tiempo y explica el hecho de que por parte del Ministerio de Hacienda solo se hubiese ajustado los presupuestos a un período de seis meses comprensivos desde el primero de julio hasta el 31 diciembre de 1926. Las circunstancias de que se haya adoptado el año natural como oficial para las transacciones de la administración pública responden a que la mayor parte de las corporaciones mercantiles españolas tengan ajustados sus negocios a dicho período cronológico.

Esta es la segunda vez que se cambia el año fiscal en España desde el advenimiento del régimen militar. Antes del 23 de septiembre de 1923, el año económico español comenzaba en primero de abril para terminar en marzo 31 del año posterior y en 1924 fué variado para que corriera de julio 1 a junio 30.

Bruselas.—Al dar ejemplo de economía a sus súbditos el Rey Alberto de Bélgica fué protagonista de un incidente serio cómico. Desde que empezó la campaña de rehabilitación económica no se han

vuelto a ver por las calles los tres automóviles del Rey y el otro día dos gendarmes que detuvieron a un solitario motociclista que corría de Bruselas a Laeken pasaron el primer sofocón de su vida cuando al exigirle su documentación comprobaron que se trataba nada menos que del simpático monarca. Alberto cambió apretones de manos con los gendarmes, los felicitó por haber cumplido con su deber, y siguió viaje.

### Incendios de los bosques

Missoula, Montaña.—En la parte norte de los Estados de Idaho y Montaña siguen ardiendo grandes extensiones de bosque, obligando a las personas que se hallan de temporada en las estaciones veraniegas de los vestisqueros de aquellas regiones a sumarse a las cuadrillas que combaten la conflagración.

### Farinacci y Mussolini

Roma.—En unas declaraciones formuladas por Roberto Farinacci después del discurso pronunciado por el señor Turatti, actual secretario General del Partido Fascista, en la reunión de Camisetas Negras, que tuvo lugar en Milán, dijo que eran falsos los informes echados a circular sobre un supuesto conflicto entre él y Mussolini. Dijo Farinacci que ahora más que nunca está identificado con la obra que realiza el Premier, y que lo secundaría porque ella es cimiento sobre el que se alzará la futura grandeza de la civilización italiana.

### Lío familiar en la Corte del Mikado

Tokio.—Dícese que el Príncipe Higashi Kun, yerno del fallecido emperador Meiji, ha incurrido en el desagrado de la casa imperial por no mostrarse inclinado a regresar al Japón después de haber vivido en París durante más de 5 años. El Príncipe fué a París en 1920 para estudiar táctica.

La Princesa esposa de Kun, con sus dos hijos reside en Tokio. Recientemente dos amigos del Príncipe que fueron enviados a París para que lo ordenaran a regresar a Tokio informaron que a Su Alteza le gustaba Francia tanto que no era seguro que regresara al Japón.

El Príncipe es Coronel de Infantería y en París se le conoce por el Conde Higashi.

### Los caballeros de Colón, actúan

Filadelfia.—Una comisión de los Caballeros de Colón se encargará de ejecutar el acuerdo tomado por el Consejo Supremo de ese organismo en relación con la situación religiosa de México.

James A. Flaherty, Caballero Supremo, dijo que el asunto le sería expuesto al Departamento de Estado, pero que la comisión no sería nombrada antes de la semana entrante.

Demostremos que lo que hemos dicho con relación a la situación lo hemos dicho en serio, dijo mister Flaherty.

### Pide el Duce la cooperación popular

Roma.—El presidente del Consejo, Mussolini, hace un llamamiento al pueblo de Italia, exhortándolo a que coopere con el gobierno en la rehabilitación de la economía nacional comiendo cierta clase de «pan de guerra» que contiene de 60 a un 85 por ciento de trigo solamente.

Mediante los radicales decretos recientemente dictados, Mussolini espera reducir las importaciones de trigo, que son una de las principales causas del saldo desfavorable que arroja la balanza comercial italiana.

Desechando la idea de recurrir de nuevo a las famosas tarjetas de racionamiento, el consejo acordó adoptar un tipo único de pan de guerra cuyo precio fijarán los comités locales de subsistencias.

Cada hogaza no podrá pasar de 200 gramos. Prohíbese también la fabricación y venta de panes de lujo así como de pasteles y confituras a base de trigo. Los infractores de este decreto serán severamente castigados.

### Aumenta su capital la compañía hamburguesa americana, de Bremen

Brema, Alemania.—El Lloyd Norte alemán de Brema, en junta general anual, aprobó hoy el aumento del capital autorizado de la compañía 11,000,000 de acciones comunes en 343,000 preferidas.

Los accionistas también aprobaron ciertas medidas tendientes a estrechar las relaciones marítimas y mercantiles de la empresa con la Hamburg American Line.

Landau.—El Ayuntamiento de esta localidad reunido ayer en sesión derrató por mayoría de un voto al proyecto de ley proponiendo un impuesto de cincuenta marcos anuales por cada melenita.

El objeto de tal medida era hacer desaparecer paulatinamente la melenita, pues en el proyecto se especificaba que el gravamen sería pagado por las mujeres que usarán melenita y en caso de ser menores de edad por sus padres o tutores.

El asunto, sin embargo, no ha muerto ni mucho menos. El influente concejal Siebersberger, autor de proyecto, ha declarado que llevará el caso al Congreso, «pues es intolerable ver a las mujeres hechas y derechas con la ridícula moda de la melenita.»

### Un empresario de Gabriel D'Anunzio ante el Papa

Roma.—Morris Gest, el famoso magnate de los empresarios teatrales fué recibido en audiencia privada por el Papa Pío XI y por la tarde por Benito Mussolini, antes de partir de esta capital en dirección a Gardona, donde se entrevistará con Gabriel D'Anunzio.

El empresario declaró que se había realizado la mayor ambición de su vida, al tener el grandísimo honor de ser recibido por el romano pontífice.

### Sección de la "Liga de Acción Social"

## Un regalo de boda

Siendo Costa Rica el país que hace más derrocha en caridad y siendo nuestras damas de la clase alta esencialmente cristianas, justo sería que al celebrar el matrimonio de uno de sus hijos, tuvieran un pensamiento hacia los infelices necesitados y entonces hicieran consistir el regalo de boda de su hijo ó de su hija, en un legado a una institución de beneficencia.

¡Cuántas bendiciones caerían de lo alto sobre ese hogar, cuyo primer paso había sido un acto de misericordia con el prójimo!

Hace algunos años la prensa traía un hecho edificante; que viene al caso:

En la mañana de un hermoso día de primavera, «Le Petit Journal» y todos los demás diarios de París aparecieron con un aviso en grandes caracteres que más o menos decía:

«Todas las personas que tengan un el Monte de Piedad sus máquinas de coser, pueden pasar a recogerlas.

Les serán entregadas á la simple presentación de las boletas de empeño, sin pagar capital ni interés.»

Luego comenzaron a verse las calles de la gran ciudad invadidas por los que conducían las máquinas a los

domicilios de sus dueños y por numerosos grupos, principalmente de pobres costureras que comentaban animadamente el suceso, haciendo toda clase de suposiciones acerca de él...

En la misma mañana todo el alto mundo de los negocios de París y lo más distinguido de la colonia norteamericana, concurrían a la celebración del matrimonio de la señorita Alicia, hija del multimillonario yankee Mr. Mac Kay, ceremonia que se verificaba con inusitada sencillez.

Vestía la novia al llegar al templo, un elegantísimo, pero modesto traje, que realzaba su singular belleza; y durante la ceremonia fué el tema obligado de las conversaciones la absoluta falta de boato con que la familia Mac Kay la había rodeado.

Alguien preguntó por los regalos que se había hecho a la joven esposa y que, contra la costumbre, no habían sido expuestos en los salones del opulento americano, y uno de los íntimos de la casa manifestó que no se explicaba cómo Mr. Mac Kay, cuya generosidad era proverbial, no hubiese hecho a

su hija un obsequio que llegase a tener resonancia en la capital del mundo. Esta observación dió lugar a suposiciones tan variadas como las que a esas horas hacían las costureras en las calles de París sobre la devolución de sus máquinas de coser empeñadas para atender a la enfermedad de un hijo, al pago de un alquiler atrasado, a tantas apremiantes necesidades.

Poco más tarde la indiscreción de algún empleado aclaró los misteriosos sucesos que durante la mañana habían dado pábulo a los comentarios de pobres y ricos.

Mr. Mac Kay, no había obsequiado ninguna joya a su hija ni había rodeado de dispendioso boato la ceremonia matrimonial; pero había pagado al Monte de piedad los capitales e intereses que se adeudaban por todas las máquinas que se habían empeñado en París, hasta la mañana del casamiento, y había entregado a su hija, como regalo de bodas, el recibo por la cuantiosa suma con que cancelara los empeños.

A medio día una muchedumbre de mujeres desfiló ante el palacio de Mac Kay, vivando y bendiciendo a su benefactor y a su hija, que habían llevado un rayo de felicidad a tantos hogares pobres.

Una comisión de jóvenes obreras solicitó permiso para saludar a la señorita Alicia y le presentó un

ramillete de lindas flores, cultivadas en sus pobres viviendas, flores que la desposada besó con inefable cariño y colocó al lado del bouquet nupcial.

Muchas lágrimas de intenso placer derramaron ese día los novios, sus padres, sus amigos y las pobres costureras de París.....

¿No quisieran los amables lectores secundar a Mr. Mac Kay, introduciendo en nuestra cristiana sociedad esa nueva moda?

ROSA QUIRÓS P.,  
Secretaria del Directorio de Lecturas y Modas

### Y el sistema métrico?

Muy mal señores. La ley se revivió en el periódico, en la letra de La Gaceta, pero no en el mostrador del ventero.

Entusiasmos del trópico. Flor de un día. El primero de julio mucha actividad. El 2 también y el 3.... nada.

Pero hay que vivir la moderna medida y alentar a las autoridades del país para que la usen y apliquen.

Solo el Ferrocarril Nacional mide su recorrido en kilómetros, pero el mismo ferrocarril sigue midiendo el flete de volumen por pies cúbicos.

Las licitaciones siguen en la Gaceta por pulgadas y varas y nadie se empeña en eliminar sistemas ingleses, no decimales.

### DE SAN PABLO DE HEREDIA Nuevo Club

Las señoritas de este lugar se reunieron el domingo por segunda vez. Asistieron cincuentaisiete señoritas llenas del mejor entusiasmo por la causa social católica.

Acordaron todas formar una sociedad que se llamará «Club Social Católico de Señoritas». Uno de sus primeros acuerdos fué ayudar moralmente a las señoritas mexicanas tan vilmente atropelladas por las leyes tiránicas de Calles. Su ayuda será ofrecer todas juntas el próximo domingo la Santa Comunión, pidiendo a Dios la libertad católica para las hermanas mexicanas, unidas por la Religión y el idioma con nosotros los costarricenses. En segundo lugar, divulgar las buenas lecturas, especialmente apoyar la buena prensa y hacer ver a sus socias los peligros de los malos periódicos.

Se reunirán todos los terceros domingos a las 15 horas en el Salón de Catecismo. Y cada mes una socia dará una conferencia a sus compañeras sobre asuntos de importancia. En la próxima reunión dará la conferencia la Srita. Luz Ruiz, tratada de la «Economía Doméstica». Se organizarán veladas para despertar el entusiasmo entre los vecinos. La Sociedad queda bajo la protección de Santa Teresita del Niño Jesús.

Pasa a la cuarta página

A las 6 de la mañana del miércoles 18 del mes en curso se celebrará en la iglesia parroquial de La Dolorosa una misa de requiem en sufragio del alma de la Srta.

## MERCEDES CASTRO BOLANDI

(q. d. d. g.)

Se suplica a sus amistades la asistencia a ese acto religioso, por lo cual quedarán muy agradecidos los deudos de la finada.

## IMPRESIONES

—¿Y bien qué?  
¡Habrá cabeza más destornillada!  
Walter Scott. (Anticuario)

Este que viene aquí es el tren de nueve y media de San José.

El monstruo de hierro se precipita en la estación, arrojando bocanadas de humo y se detiene luego mientras deja escapar un vapor blanquecino.

Inmediatamente los viajeros saltan y caen en brazos de sus familiares y amigos que les esperan en el andén. Los semblantes expresan la inefable dicha del retorno al hogar y en los labios se dibuja una sonrisa al saludar a un amigo querido. Todo es poesía, mas ahora viene la prosa de la vida: en aquel mismo instante una tersa mano sale por un balcón de uno de los carros y una nube de blancos papeles vuela por el aire, mientras la locomotora, semejante a un viajero fatigado que cobra nuevas fuerzas en un descanso, se vuelve a poner en marcha.

Las gentes, llevadas de una muy natural curiosidad, se apresuran a recogerlos, sanca simplicitas, y... a leerlos con "saludable" provecho de su alma. Son folletitos de seis páginas con el rumboso y kilométrico título de: "Portiones escogidas del Antiguo Testamento", etc., etc., sin licencia del Ordinario y sin censura, mucho menos eclesiástica, y que por sólo este hecho deben considerarse como prohibida su lectura, pero que a la legua denotan su carácter protestante.

Por eso es bueno echarse un viajecito de cuando en vez o de vez en cuando y se sacarán provechosas lecciones de los evangélicos yankis. Viajar para ver.

Ahora no debemos rebullirnos inquietos en el sillón en que descansa nuestra respetable humanidad porque no siendo la católica Costa Rica restringidora de libertades como cierto gobierno turco que hace furor en los anales de la historia y cuyo nombre se consignará con el general beneplácito (ojo! no confundir este término con el nombre de un militar), en los anales del clerofagismo, esto es, de los que gustan merendear curas como nosotros yantamos una comida cualquiera, todas las sectas gozan de amplia libertad. De todos modos, esta divulgación de doctrina protestante, que ya no sabe por donde más meterse, ha traído a mi mente una triste consideración. Tal vez ustedes pensaban que les iba a decir una alegre, pero se han equivocado; no tengan cuidado: *errare humanum est*. No quiero dármele de latinista y por eso voy a manifestar esa reflexión cuanto antes: la poca o ninguna importancia que se da a nuestro diario católico en nuestro "medio ambiente" como diría un célebre (notorias en inglés) cronista social de Tiquicia.

Bueno; ya veo que algunos estarán diciendo (¡lo que es la malicia!) que mi pensamiento es endilgarles un curso de apostolado seglar. No señores: nada de eso. La prueba es que ya voy a terminar este fastidioso articulejo.

—¿Entonces, hombre,

## Vuelve la moda del pañolón

Gracias a Dios que nuestras bellas dejan la ridícula toalla, ese trazo asedado que no da tintes a la mujer, ni soltera, ni casada, y que solo es expresión de dolor, de llanto y de tristeza.

La guerra nos trajo esa ridícula toalla a la cual se han apegado las niñas de nuestra sociedad.

Ya el sedoso pañolón con sus brillantes colores, vuelve a ser el marco bellísimo de nuestras damas y gentiles niñas.

El pañolón es signo de majestad, de realeza y de la arrogancia que debe llevar la compañera del hombre.

El pañolón es prenda seria adaptable a todos los trajes y fué el tapado de nuestras abuelas y nuestras madres.

Por nuestras calles vuelven a lucirse esos albos pañolones expresión de la mujer que cuida su tocado, llevados con donaire y que recuerdan los días primeros y felices del matrimonio.

Pañolones floreados, pañolones tapizados de cigüeñas chinas, pañolones cuajados de rosas centipetalas, cubren ya los hombros de las josefinas. Bienvenidos sean! De las arcas de cedro, olorosos a raíz de violeta, han vuelto a lucir los pañolones guardados en 1914 el año de las transformaciones sociales, políticas y económicas.

La toalla sutil, la toalla melancólica, la toalla acomodaticia, la toalla incolora, ha muerto, pues ella es signo de muerte, de aguda tristeza.

Blia

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

### Sólo tres cuartos de pasaje pagarán los deportistas que vayan a México

La Flota Blanca ha tenido una gran rebaja con los jóvenes costarricenses que quieren ir a México a visitar la quincena de Olimpiadas.

El 25 % de rebajas se acordó ayer para los servicios de la United Fruit Co durante los meses de Octubre y Noviembre.

La noticia nos la dió muy amablemente un empleado de la United y ha de alegrar a más de un deportista.

El auxilio del Estado no se ha resuelto todavía.

**POSTUM**  
(CAFE HOMEOPATICO)  
**POST TOASTIES**  
**CORN FLAKES**  
**Post Brand**  
ACABA DE RECIBIR  
"EL AGUILA DE ORO"  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

¿para qué se tomó la molestia... ¡ejem!...

—Yo mismo no lo sé; ahora estoy soñando y cuando recorro el mundo de las idealidades... suplico se me dispense.

Emmanuel Thompson

## Catedral de Alajuela

La Junta Diocesana y el que suscribe suplican a todas las personas que bondadosamente enviaron dinero por correo, como contribución al pago del órgano de la Catedral, antes y después del 27 de Junio pasado, fecha de su estreno, hacerlo saber en alguna forma o a esta Curia o a la Junta, a fin de constatar si han sido o no recibidos esos fondos.

Sirva esta oportunidad para dar las gracias a todas las Corporaciones y personas que en diferentes formas prestaron su ayuda para aportar un auxilio en favor de esta Catedral, con motivo de los festejos en pro del pago del órgano.

Alajuela, 11 de Agosto de 1926.

El Cura de la Catedral,

JAFET JIMENEZ M.

## Pesimismo presidencial

Así no podemos menos que calificar el del actual Jefe de Estado, al hacer declaraciones a los periodistas que lo han reportado con motivo de los últimos desfalcos habidos en algunas ramas de la administración pública.

Dice el Señor Presidente que el acusar a la justicia a los presuntos delincuentes no conduce a ninguna finalidad y que lo mejor es recobrar los dineros perdidos, en parte, y echar fuera de sus destinos a los malversadores.

Y entonces, preguntamos nosotros, para qué están ganando sueldos el Promotor Fiscal y demás empleados encargados de la vindicta pública.

Una de las obligaciones del buen Gobernante es evitar que las personas que cometen delitos queden sin el correspondiente castigo, tanto por que así lo pide la justicia, como por que la pena es escarmiento saludable para presentes y futuros delincuentes.

El supremo Gobierno de un país no es solamente la entidad material que cuida del tesoro público guardado en sus arcas, sino que

es, ante todo, el guardián de las instituciones y nunca debe supeditar la parte material, o sea el dinero, a la necesidad imperiosa de castigar, conforme a la ley, a todo el que la infringe.

Echar fuera de su destino al malversador, sin otro castigo, es animarlo a continuar en el mal camino emprendido, pues es sabido que la impunidad fué siempre madre de nuevos delitos.

### CRITICON

#### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

#### Adoración Nocturna de San José

Se celebrarán misas de requiem a las seis horas, en la capilla de Seminario, los días siguientes:

Por la camarera Josefa López de Hernández, los días 16, 17 y 18.

Por la camarera Esmeralda v. de Vega, los días 19, 20 y 21.

Por la camarera Mercedes B de Calvo, los días 22, 23 y 24

Se ruega a los socios la asistencia.

## Libro Conmemorativo de la Coronación de la Virgen de los Angeles

El Comité Central de la Coronación de la Virgen de los Angeles en su sesión final o de clausura de sus labores, acordó publicar un libro conmemorativo de todo lo principal que se hizo en honor de la Patrona Oficial de Costa Rica para coronar con corona de oro y piedras preciosas su venerada imagen.

El libro debe ser digno recuerdo de los trabajos y solemnes festejos de la Coronación. Por consiguiente suplico a todos los Señores Párrocos y demás sacerdotes, así como a las Corporaciones, Comités particulares, comisionados que tomaron parte en los trabajos y festejos de la Coronación que tengan la bondad de remitirme todos los datos, que crean de alguna importancia histórica para el libro en cuestión, si desean que se publiquen.

Pueden también enviar fotografías que tengan valor artístico y religioso a la vez, en relación con lo dicho, pues servirán para mayor ilustración del libro.

La mayor parte de los documentos, datos, crónicas, están en mi poder, como Secretario que fui del Comité Central; de manera que siendo ahora el editor responsable del libro, por la voluntad reiterada del Comité, al solicitar esta colaboración, debo evitar las repeticiones y excluir lo que crea innecesario e inconveniente.

Hasta el último del presente mes tomaré en cuenta lo que tengan a bien enviar para el Libro

Ojalá que con el concurso de todos llegue a ser un nuevo y digno homenaje de amor y devoción a la Virgen de los Angeles!

CARLOS BORGE C.  
Cura de La Soledad

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C<sup>o</sup> Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

## Los favores del Niño Jesús de Aracoeli



Niño Jesús de Aracoeli



Enna Díaz Fallas

Nosotros sin más interés que el que pueda tener doña Isolina F. v. de Díaz, madre de la niña celestialmente favorecida, que no es otro que el dar a conocer más y más, las misericordias del milagroso Bambino, y para que con palabras del Apóstol todas las cosas contribuyan al bien de los que aman a Dios, hemos solicitado una su carta que no ha mucho recibiera de Roma, y de la cual no vacilamos en publicar los siguientes párrafos: «Todos los Padres de Aracoeli le agradecen infinito su delicado pensamiento en dar publicidad al hecho, para que con ello sea siempre más glorificado el Niño Jesús, que desde su trono de amor, desde las alturas del Monte Capitolino, colocado en el corazón de Roma, mira benigno a cuantos se postran a sus pies, y hace sentir sus efectos benéficos aún en regiones muy lejanas.

El artículo se ha traducido al italiano y publicado en el «Observatore Romano», para que aquí también se sepa y se conozca su piadosa devoción»

La carta está firmada por Fr. Giacinto Verardi O.F.M. Custodio del Bambino.

## Entró en vigor la ley de accidentes de trabajo

A las ocho horas del día 10 del corriente entró en vigor la ley de accidentes del trabajo, conquista social y política de nuestros obreros y mecánicos que deja a la posteridad esta Administración.

El Banco Nacional de Seguros ha organizado ya su sección de riesgos en este sentido que favorecerá al obrero que se lesione, se imposibilite o se mate en el rudo fatallar del oficio.

Los obreros deben ver en el seguro su salvación y deben procurar su adquisición.

Los amos han de favorecerlo. Entra en la tesis católica la protección del servidor y de allí que los intereses del capitalista y los del artesano son compañeros en esta vez.

El Banco Nacional de Seguros ha abierto una opinión de investigaciones y de información para este servicio.

Una alborada se abre para el trabajador, pero el buen patriota debe ayudar con su esfuerzo, multiplicar sus afanes, ya que el estado y la sociedad quieren ayudarlo, salvarlo y elevarlo,

### DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## Lo que es el inglés

Con el objeto de que nuestros lectores se formen una idea del curioso carácter británico, vamos a enumerar algunas de sus particularidades, advirtiendo que aunque haya mucho de verdad en ellas, no se han de tomar como regla general, pues hay sus excepciones.

Sin embargo, es indudable que esta breve pintura refleja mucho el espíritu inglés.

El *English Journal* dice de ella que tiene mucho de cierto y otros diarios ingleses han manifestado su conformidad con esta convicción.

«El inglés, cuya estatura no es menor de 6 pies (ingl.) y cuyo calzado infundiría pavor a una joven china es:

Optimista, constante en sus propósitos, fiel a la fe jurada, gran político, entusiasta por el periodismo, lo que da la clave de por qué son los periódicos británicos los mejores del mundo, conservador hasta la exageración serio, excéntrico en

sus costumbres, notable marino y colono adorado, descuidado en su persona, amante de su familia y de sus amigos, enemigo de las lenguas extrañas, orgulloso de su genealogía, fanático por su religión, su patria y su bandera, valiente hasta el heroísmo pero no muy buen soldado, a quien supera el alemán, aficionado a lo romántico y amigo de la lectura, mas poco acto para el estudio al revés del germano que no es aficionado a la lectura, pero si muy estudioso. Finalmente hay que advertir que aunque es infatigable en su trabajo, gusta de comer y beber bien. A pesar de que el carácter del inglés es serio, no está reñido con el deportismo y la alegría y mucho menos con la ironía, pues tanto en su conversación como en sus escritos los mayores genios ingleses han usado como fuerza primordial de la sátira, para censurar los defectos y vicios de la sociedad británica.»

## El conejismo

Salió un cazador muy de mañana con un amigo en busca de caza. Llegaba, naturalmente, la escopeta, pero descargada, sin llevar de reserva un solo cartucho.

Advirtiólo el acompañante, quien dijo, justamente maravillado: «Pero, es posible cazar una liebre con el fuste?»

Sí, contestó el cazador: acompañame y lo verás.

Y llegaron a un bosque. Desqués de alguna espera, una liebre cruzó velocísima delante de ellos.

El cazador aferró la escopeta: apuntó. El amigo reía, de tal necesidad.

Pensó que era víctima de una burla. Pués, nada de eso. La liebre estaba allí, tendida muerta, había muerto de miedo.

El lector pensará que esto es un cuento. Es, sin embargo, una historia tan triste como cierta. Podemos comprobarla a diario.

Nuestros enemigos, socialistas, anarquistas, masones, liberales y otros géneros menores son cazadores que se vienen sobre nosotros con la escopeta vacía, sin un solo cartucho.

No tienen un cartucho de cultura, ni de razón, ni de argumento. Nada, absolutamente nada. Sólo poseen el arma de la burla, del insulto, de la sonrisa compasiva. Una escopeta vacía, y con ella van a cazar.

Y he aquí que pasan ellos ante las liebres, es decir, nuestros jóvenes. La escopeta vacía entra en acción.

Después de breves momentos las liebres están cazadas. Les tienen vergüenza. También ellos mueren de miedo!

El miedo! Es la terrible epidemia que produce tantos claros en las filas de la juventud cristiana. El conejismo cuenta por millares sus víctimas. Aun

## Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica,

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

JOVEN de 17 años, con recomendaciones de 1ª, y con dos años de práctica en el negocio de telas, solicita empleo en Tienda o Almacén.

Informes en esta Tipografía.

delante del más despreciable de los enemigos, el joven tiembla, se enroja, se abate y quisiera hacer ver que se despoja de sus más íntimas convicciones.

De Esperanza, de la Paz

**«el calavera»**  
 ¡Mañana aparece!  
 El le dirá cuán admirable es la  
**AFIASPIRINA**  
 cuando uno se traspasa o se «pasa en las copas.» Alivia, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.  
 Lea lo que dice «el calavera.» Verá qué simpático.

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
 LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
 Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO  
 De la Facultad de Medicina de París  
 ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA  
 DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

## United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTOR ES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLO y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH  
 Administrador

# De San Pablo de Heredia

Viene de la primera página

## Telégrafo

Gracias al diputado Presbítero don José Joaquín González, Cura de Barba, tendremos telégrafo. Su solicitud en el Congreso fué aprobada ya en tercer debate. Así es que pronto tendremos ese gran adelanto moderno que desde el tiempo de los Tinoco había sido quitado. Apenas se inaugure, el pueblo hará una manifestación de gratitud al Diputado Presb. Sr. González que ha ido a la Cámara a ser en verdad representante del pueblo.

## Puente

Se está construyendo el puente que queda sobre el río Bermúdez, camino para San Isidro, y se está ensanchando el camino. Para seguir

el macadam se sigue el camino por el terreno del finado don Pablo González. Ojalá los Isidreños compren más bonos para que tengan la carretera a la moderna hasta su pueblo:

## Protestantes

Avisamos a todos los vecinos de San Pablo que la secta protestante está ya en nuestra frontera en «*Sta Rosa de Santo Domingo*». Los vecinos del *Rincón Ricardo* deben estar alerta por si a esos señores les da gana darse un paseo a nuestra población. Si llegan sabremos recibirlos aunque no les podemos oír. Su periódico «*El Mensajero*» es de muy buen papel, bueno para atizar el fuego ahora que está cara la leña.

Corresponsal

## Julio Van der Laat

No es sino llenos de pena que damos esta noticia. El ejemplar caballero católico y noble anciano don Julio Van der Laat bajó al sepulcro en medio de la profunda tristeza de sus hijos y nietos con cuya pena estamos hoy.

Caballero sin tacha, hijo de la católica Bélgica hizo de Costa Rica su segunda patria y aquí logró distinguirse por sus muchas actividades en el campo de la agricultura en lo teórico.

Los dos gobiernos de don Ricardo se sirvieron de su labor para impulsar y dirigir el Departamento de Agricultura.

Los organismos católicos pierden una unidad dinámica y ejemplar. Paz a sus restos y que su memoria de hombre bueno, sabio y trabajador sea el estímulo de sus hijos y de nuestra juventud.

# Santorial

Martes 17.—San Pablo y santa Juliana, hermanos mártires, y san Liberato, abad.

## SANTOS PAULO Y JULIANA, MARTIRES

Treinta y siete cristianos, todos ricos y de alto rango, se juntaron en Egipto a propagar el Evangelio, siendo su caudillo Paulo, verdadero imitador del grande apóstol. Trabajaron con el mayor celo en extender el reino de Cristo, instruyendo al ignorante y purificando las almas de los que confesaban sus pecados, por lo cual fueron presos y cargados de cadenas y conducidos a la presencia del gobernador, el que empleó promesas y amenazas para hacerles sacrificar; pero Paulo respondió por todos los demás que era mejor morir, diciendo: «No nos perdones». El juez, en su vista, condenó a todos a muerte: a los que habían ido al Oriente y al Sur de sus dominios, a ser quemados; a los del Norte decapitados; y a ser crucificados los que habían ido al Occidente. El tirano se sorprendió al ver con tanta alegría y valor marchaba Paulo delante de esta valiente tropa a ofrecer su cabeza al cuchillo. Padecieron la muerte en 18 de Enero; pero no se expresa en las actas el año.

## Cosas de la capital

Sería muy conveniente que la Administración del Mercado en las tardes de los días viernes y sábado mandara una cuadrilla a limpiar los costados del edificio, pues con el movimiento de las carretas quedan esas calles hechas un desastre higiénico.

Igualmente llamamos la atención al Jefe de Sanidad para que ordene se cumpla el reglamento de Barberías, pues hay algunas donde no se deja ver la higiene, corriendo los clientes grave peligro de contraer carates, tina, etc.

Al paso que vamos no sería extraño que el día menos pensado veamos en el Foyer del Nacional una completa colección de anuncios comerciales, pues ya Fomento lo ha implantado en los parques, práctica por la cual el público ha protestado muy justamente. Además no ha habido licitación para ese negocio.

Hasta cuando será que la Agencia de Policía Municipal pondrá su buena voluntad para obligar a ciertos expendedores de leche a sujetarse al uso de las medidas para la venta?

La grito del público es inmensa al ver cómo se le está timando.

Sería bueno que activara algo sobre este desastre.

Bueno sería que el Director General de Policía dictara órdenes más severas sobre la permanencia de visitantes al Parque Bolívar, pues con constancia vemos ahí escolares perdiendo sus labores en horas hábiles de clases.

## Match futbolístico Libertad Heredia

El movimiento deportivo del domingo fue extraordinario en Heredia donde su histórico team de fútbol iba a ser ratado por la Libertad de esta capital. Desde el sábado la animación fué enorme y los camiones tuvieron el domingo un fuerte movimiento hasta las 15 horas.

En la plaza donde el desafío se iba a llevar a cabo no había menos de 5000 personas.

El comentario giró el sábado sobre la renuncia del Juez Mr. White quien se excusó a última hora y que es uno de los arbitros más justos unánimes y peritos.

Los vivos cotones de ambos equipos llenaron al fin la plaza donde

había una alegría indiscutible y un perfecto servicio de policía de línea.

El juego se inició y tuvo instantes de gran atracción, pero desde el comienzo se palpó la superioridad de los de San José. Uno, dos y más goals fueron anunciados perdiendo al final los heredianos la partida, pues solo dos puntos pudieron hacer. Al final la Libertad fue vitoreada por el público.

Se habla de la pérdida de una apuesta de \$ 1000 hecha por un rico herediano a beneficio de los jugadores de allá

**Suscríbase a este diario**

## Adjudicación Cámaras Fotográficas

Acción N° 95 SPORTMEN Favorecido: Otto Gommert.

Acción N° 20 ROLL TENGOR Favorecido: Arturo Ramón.

Presenciaron: Ernesto Alvarado, Emilio Fonseca.

## Corte Plena

### Sección del lunes

—Se autorizó al Bachiller en Leyes, señor Miguel Angel Monge Murillo, para el ejercicio del notariado, conforme a la ley.

—Fué aprobado el nombramiento del señor Julio César Montero Chaves para escribiente intérprete del Juzgado Civil de la provincia de Limón, en lugar del señor Alberto Límbrík, quien se retiró.

—Atendido el escrito de Ezequiel Acuña Bonilla en que manifiesta que fué condenado a tres meses de confinamiento en el cantón de Osa por vagancia, pero que como tiene bienes y el clima en ese lugar le es perjudicial, solicita se le cambie el lugar del confinamiento; se dispuso no acceder al cambio por no estar en ninguno de los casos de ley.

—Se dió cuenta con el memorial de Rafael Castro Jiménez en que pide se le translade del presidio de San Lucas a la Cárcel Pública de Varones de esta ciudad, por cuanto debido a una riña que tuvo con Juan Fernández, alias Muñona, éste le juró que le quitaría la vida, se acordó declarar improcedente la solicitud por ser un asunto de orden disciplinario del indicado presidio.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

## Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° 470. El Grano de Oro.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finisimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

## Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400.5%
Londres.....	390 —
París.....	60 —
España.....	379 —
Italia.....	69 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	5 —
Berlín.....	401.5 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

TELA AHULADA fina para ponchos y para camisas de niños. Lona blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

# LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado.

Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato.

VICTOR J. ZUÑIGA

## COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat

PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa \$ 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm.

Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

## Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de competir al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «*Palmares*» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmares, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA